

Fecha: 19-01-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl. : El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: Congreso Futuro 2026 en INACAP Calama: rector Lucas Palacios y charistas internacionales marcaron la jornada

Pág. : 7
 Cm2: 325,3
 VPE: \$ 362.346

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Congreso Futuro 2026 en INACAP Calama: rector Lucas Palacios y charistas internacionales marcaron la jornada

nacap | SEDE CALAMA

Con más de 250 asistentes, el auditorio de INACAP Calama se convirtió ayer en la sede comunal del Congreso Futuro 2026, la plataforma de divulgación científica más importante de Latinoamérica. Bajo la pregunta "Humanidad, ¿hacia dónde vamos?", autoridades y expertos analizaron los desafíos que enfrenta la humanidad desde el corazón minero del país. La ceremonia inaugural contó con la presencia de las máximas autoridades regionales y del rector de

INACAP, Lucas Palacios Covarrubias. En su charla magistral, el rector resaltó la necesidad de articular la educación técnico-profesional con la industria minera, transformando a Calama en un polo estratégico para la innovación y la energía sustentable.

Durante la jornada se relevó la adquisición de un inmueble en calle Granaderos, que será adecuado como moderno edificio para talleres de especialidad. El rector destacó que invertir en infraestructura es



invertir en talento local, fortaleciendo la formación técnica pertinente a los desafíos productivos y sociales de Calama.

Las charlas internacionales fueron el eje de la jornada: La geógrafa estadounidense Julie Klinger abordó el rol geopolítico de los minerales críticos en la cadena de valor y los desafíos de soberanía sobre los recursos; La especialista suiza en tecnología Monique Morrow explicó cómo el uso avanzado de datos y la gobernanza de la inteligencia artificial permiten operaciones más seguras y eficien-

tes; Finalizando con el economista belga Georgios Petropoulos, quien analizó cómo la automatización está transformando el trabajo y propuso estrategias para anticipar estos cambios.

Uno de los momentos más esperados fue el panel "Calama: educación, minería y el desafío de crear valor desde el territorio". Moderado por la periodista Andrea Obaid, el encuentro reunió a la gerenta de Impulsa 4.0 de Codelco, Cecilia Meléndez, al estudiante Cristián Vilches y al

vicerrector de sede, Octaviano Torres Muñoz, quien subrayó la importancia de formar capital humano capaz de responder a las necesidades de las industrias estratégicas y de promover un desarrollo sostenible arraigado en el territorio.

La masiva asistencia demuestra que Calama quiere ser protagonista en la conversación global sobre transición energética, uso de datos y generación de valor desde la educación y la tecnología.

